
小中一貫教育の研究指定は終了しましたが、合同学習は継続しています。 

舟っ子 

舟橋村立舟橋小学校 学校だより 2019年度 
                 第７号 

 小中一貫教育の文部科学省の３か年の研究指定は昨年度末をもって終了しま 

したが、改めて舟橋村が目指す小中学校９年間で育む教育のよさと大切さを実 

感しました。その上で様々な取組をそのねらいと効果性から検討・精選し、無 

理のない息の長い持続可能な小中一貫教育となるように、小中学校で連携して 

本年度以降も取り組んでいるところです。その中でも「新たな気付き」を軸とした合同学習については、

中学校２年生と小学校５年生の地域学校保健委員会に行うものと、11月13日(水)に行われた「総合的な学

習の時間」での協働的、探究的な異学年間での学び合いを本年度も続けることにしました。 

 「平和」をテーマに、中学生は「広島」を小学生は「富山空襲」を中心に 

共に学んで、合同学習に臨みました。中学生は、学習発表会で原爆の語り部 

から教えて頂いた事柄を劇化して演じています。見せて頂いたのですが、心 

のこもった演技に心を打たれ目頭が熱くなりました。その経験を基に平和な 

社会を築いていくためにはどうしたらよいかが今回のテーマです。小学生に 

は難しいところではあるのですが、どんなつたない意見にも中学校３年生は、 

一生懸命耳を傾けてくれます。内容も大切なのですが、舟橋中学生の３年生 

の学びには、「聞きながら、まとめ、伝える」という言語能力の育成という 

ねらいもあります。そして、小学生にとっては、一緒に学ぶことで、その成 

長した姿に３年後の自分の姿を理想として重ね合わせること、明確な目標が 

もてるというよさがあるのではないかと思います。一小一中のよさを生かし、 

焦らずじっくりと子供たちの健やかな成長を育んでいきたいと考えています。  

    
 

令和元年11月25日 
 

 今回の写真は､KKB48のメン
バーの中の音楽ユニット 
「リノ エコル」による年
イチ園むすびでの演奏の様
子と、文化祭でのお茶会の
様子です。どちらも子供た
ちが大活躍していました。 

子供と共に歩むということ。そして、最近の課題 

 舟橋小学校の子供たちは、とても素晴らしい子供たちばかりだと思います。自分が担任だった
時に出会った子供の中には心がささくれ立って、大人の教師の言葉が心にしみない子もいました。
いろいろな原因があるのですが、そんな子供たちと接するとき、怒っても無駄です。褒めてもな
かなか素直になりません。どうしたかと言えば、一緒に活動しました。まずは、信頼を得ること、
心理学ではラポールを形成すると言います。大人でもそうですが、信頼できない人の言うことな
んか誰も心からは聞きません。一つ言えば、私はできるだけ子供とは約束をしませんでした。約
束を破るということが、信頼を崩す最大のことだからです。その代わり、約束したことは100%は
無理でも絶対に実行だけはしました。叱るときは全力で、その３倍のフォローをしました。そう
しなければ、効果がなかったからです。すごく時間がかかります。それでも、人は変えることは

できません。でも、よりよい方に進もうという思いをもたせたことはできたかなと思います。 
 舟橋小学校にも様々な課題はあります。例えば、ゲームです。健康面への被害もあるのですが、
最近のネットゲームは複数で行います。そこでのトラブルが解消されないまま、学校に持ち込ま
れ、トラブルが発生します。ゲーム自体は無料ですが、アイテムを購入する際には課金が発生し
ます。ご家庭により課金できる金額は当然違います。これも問題です。 

でも、「やめなさい」では、解決しないのではないでしょうか。まずは、 
聞いてあげてください。 
 何が問題で、どんなことがトラブルになるのか。もちろん、その原因 
を解決することも大切ですが、「どう遊び」「どのように楽しむか」こ 

そ一緒に考えて頂ければと思います。そして、子供たち自らが、遊びの 
ルールを作り、ゲームにしろスポーツにせよ楽しく遊べる仲間の大切さ 
を実感してほしいいと願っています。 



12/16(月)  街頭指導  地区児童会 
           ベルマーク回収日 
           ６限なし 児童下校 14:35    
12/17(火)  出前お話会 ２年 
12/18(水) PC教室 

12/19(木) PC教室 

12/20(金) 大掃除 PC教室 

12/21(土) 家庭読書の日 

12/23(月) 平成の天皇誕生日(平日です) 

12/24(火) 終業式 給食最終 14:15下校 

☆冬季休業 12/25(水)～１月７日(火) 

  12/29(日)～１/３日(金) 学校閉庁 
☆１月１日(水) 新年祝賀式典 AM 
  舟橋会館で「明けまして、おめでとう」  

               

                 12月20日現在   

12/２(月) 街頭指導・クラブ反省 
12/３(火) 地域学校保健委員会（５年、中２） 
12/４(水) おはよう集会 PC教室 
12/５(木) 集金引き落とし日 誕生会食 
12/６(金) 特支合同学習会 本校 ６限なし       
12/９(月)  ６限なし 児童下校 15:00 
           個別懇談会予備日 

12/10(火) 個別懇談会① 児童下校13:20 

12/11(水) 個別懇談会② 児童下校13:20 

           一人暮らし高齢者慰問活動 PM ５年舟館 

12/12(木) 個別懇談会③ 児童下校13:20 

12/13(金) 個別懇談会予備日 

 

12月の主な行事 

 11月14日(木)には、防火広報活動が行われました。 

 今年、ＢＦＣ（少年少女消防クラブ）の広報を担当してくれた６年生は、 

堀井 義人さん 嶋崎 寛大さん 荒木 玲奈さん 西村 千笑さん  

濱野 瑛太さん 森野 凜人さん 松本 海音さん 殿山 鳳花さんで、 

消防の方々と一緒に校区を巡回しながら、防火の呼びかけをしました。 

 また、11月19日(火)には、富山県東部消防組合上市消防署舟橋分遣所の 

所員の方にお越しいただき、休み時間の避難訓練を行いました。写真は消 

火器の使用方法を教えて頂いている場面です。 

 これからの季節は、ストーブ等ご家庭でも 

火を扱うことが増えます。是非ご注意くださ 

い。 

※ちなみに、写真の消防車両は舟橋分遣所専用車 

 両として最近導入された最新車両とのことです。 

防火について ～BFC 防火広報活動＋避難訓練～ 

就学時健康診断 笑顔やさしい５年生 

 11月７日(木)に、来年度の１年生の健康

診断が本校で行われました。今年も５年生

だけが残って、新１年生のお世話や誘導な

どを担当しました。舟橋小学校の素晴らし

い伝統の一つが、６年生が１年生に優しい

ことだと思っています。今年も本当に一生

懸命、新１年生に優しく接していた姿に心

打たれました。 

地域安全のつどい２０１９ 

 10月31日(水)に、本校で中新川地区防犯協会・上市警

察署主催の地域安全のつどいが本校で開かれました。中

新川地区防犯協会副会長・舟橋村長 金森 勝雄様と上

市警察署長 伊藤 憲悦様から、防犯ポスターと標語の

表彰とお言葉をいただきました。本校の受賞者は、 

ポスターの部 浦澤 凛花さん 五嶋 奏音さん 

標語の部   勝田 蒼空さん 轡田 佳歩さんでした。 

 第２部は県警音楽隊の素敵な演奏の後、６年生の代表 

堀井 義人さん 川島 柚香さん 竹島 由莉さんが「誓い

のことば」を言いました。たくさんの方に参加いただき、 

素晴らしい一時になりました。 

 


